

**Compte rendu du temps d'échange avec la FUB et des membres d'associations de vélo  
mardi 11 avril 2023 de 18h à 19h**

**Chargée d'animation de réseau : Manon Thiollier**

**Co-animateur, Étienne Demur, président de l'association Aigues-Mortes à Vélo et administrateur FUB Aigues-Mortes**

Au programme : **Trouver ses premiers financements**

- Cotisation des adhérents
- Prestation de service
- Don
  - Exemple : sur la page Facebook, faire un appel au don pour réaliser un projet
  - Don spontané de particulier (ex cité par un intervenant !)
- Solliciter les vélocistes :
  - soit pour un don
  - soit en faire un partenaire : par ex. remise de 10% sur la main d'œuvre pour les adhérent·e·s lors de réparation ou révision du vélo
- Subvention, aides publiques : locale, départementale, régionale  
2 points de vue opposés :
  - Exemple de l'association « Carca'vélo » de Carcassonne qui refuse de demander des subventions et préserve son indépendance. 80 adhérents, pas de local (ce qui est aussi un problème pour rencontrer les adhérents, nombreux) budget annuel 1000€
  - Point de vue d' **Étienne Demur** : ne pas se l'interdire.  
2 modes de financement pour des projets :
    - Participatif en ligne par ex. pour acquérir un vélo cargo proposé ensuite en location ou en prêt pour tester le mode de transport ou une flotte vélo
    - Appel à projet (consulter la FUB, guide pratique en 12 conseils)
    - Avec les fonds de la préfecture : FDVA, le Fonds pour le Développement de la Vie Associative = fonds de soutien aux associations géré par le ministère chargé de la vie associative.
    - Les Fonds débloqués par l'État pour transition énergétique pour compenser le retard pris dans les petites villes dont les budgets sont contraints par rapport aux grandes métropoles

Fin de l'échange sur les financements

- ✓ Cotisation FUB : gratuite la première année mais 1€ / adhérent·e et 1.5€ / membre famille
  
- ✓ Idées d'actions :

- Mai à vélo : attirer l'attention et attiser la curiosité
- Organiser de petits événements en associant l'Office du tourisme
- Tenir un stand (perso, j'imagine que nous pourrions être présents sur le marché comme l'UDB ! avec une jolie banderole !!)
- CEREMA : concours photo sur le vélo du quotidien « Re- cyclons nos rues !»...pour 2023, nous sommes trop tard, car l'inscription se termine le 12 à 23h59, dommage, y penser l'an prochain !
- Avec les commerçants (on peut toujours rêver) vitrines vélos et photos (action menée à Montbéliard)
- Projet avec la sécurité routière
- Adhérer à Hello asso peut favoriser des adhésions
- Coopérer avec d'autres assos déjà en place !

Question : est-ce plus stratégique d'avoir une vision communale ou une vision départementale ?

**Prochain échange : mardi 27 juin 18h-19h**